

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **4.1 Kesimpulan**

Berdasarkan konsep Citra oleh Anholt, rangkaian pengaruh MMA terhadap Rusia yang diperlihatkan oleh aktor-aktornya pada ajang olahraga MMA dalam seni beladiri internasional, adalah sesuatu yang relevan dalam membentuk citra negara. Strategi dan aksi simbolis yang ditunjukkan petarung Rusia melalui *media relations*, menunjukkan tingginya kemenangan petarung MMA Rusia dalam pertandingan MMA di tingkat internasional. Kemenangan-kemenangan itu dibingkai secara positif, melalui berbagai media massa internasional, dengan menunjukkan *spotlight* terhadap dominasi petarung Rusia yang ditampilkan. Melalui pemberitaan dan sorotan tersebut, petarung Rusia menjadi cukup dikenal atas prestasinya yang luar biasa, dan menimbulkan adanya citra bahwa negara Rusia merupakan negara yang maju dengan tingginya dominasi pada olahraga MMA dalam seni beladiri internasional.

Banyaknya kemenangan tersebut, juga diakui dan didukung oleh pemerintah Rusia, dengan kehadiran Russian MMA Union. Pengakuan dan hubungan organisasi yang dijalin oleh UFC dan M-1 Global di bawah pengawasan Russia MMA Union, merupakan upaya Rusia untuk memanfaatkan peluang industri olahraga MMA dalam meningkatkan citra negara. Hal itu diikuti oleh perhelatan UFC Russia, sebagai acara internasional yang merupakan hasil kolaborasi dari dua organisasi MMA Rusia, bersama UFC sebagai organisasi MMA terbesar di dunia.

Kesuksesan acara tersebut ditunjukkan melalui tingginya tiket penonton, yang diperoleh pada ajang UFC di Moskow dan St. Petersburg dengan banyaknya kehadiran turis mancanegara untuk menyaksikan UFC Russia. Momentum ini menjadikan Rusia sebagai negara yang memiliki potensi pariwisata olahraga di tingkat internasional, dengan adanya perhelatan kompetisi MMA yang mengundang audiens dari berbagai negara.

Presiden Rusia, Vladimir Putin, menjadi sosok yang berpengaruh terhadap perkembangan olahraga MMA di Rusia dalam seni beladiri internasional. Kehadiran Vladimir Putin dengan latar belakang seni beladiri judo, merupakan salah satu faktor yang mendukung Republik Ingushetia sebagai negara bagian Rusia dapat meningkatkan citra di wilayah itu melalui olahraga MMA, sebagai peran pemerintah. Ingushetia yang memiliki latar belakang sebagai republik bermasalah, dapat meningkatkan citranya dengan adanya perhelatan MMA yang bekerjasama dengan M-1 Global. Citra itu diperoleh dengan menjadikan Ingushetia sebagai tuan rumah acara, dan menjadikan wilayah tersebut sebagai tempat yang ramah bagi industri pariwisata olahraga. Ingushetia menjadi semakin dikenal secara positif, karena olahraga MMA yang dimanfaatkan oleh pemerintah Rusia sebagai pembentuk citra internasional.

Melalui adanya peran pemerintah, *sportswashing* menjadi pilihan yang efektif untuk meningkatkan citra Rusia dalam seni beladiri internasional. Kehadiran Jeff Monson dan Khabib Nurmagomedov, mampu meningkatkan citra Rusia secara keseluruhan. Penggunaan kedua petarung tersebut, menunjukkan bahwa kedekatan atlet olahraga terhadap presiden dapat berpengaruh bagi citra internasional. Melalui

*sportswashing*, sosok Vladimir Putin sebagai presiden Rusia, dipandang positif karena mampu mempengaruhi persepsi internasional terhadap Rusia sebagai negara yang memiliki citra positif dengan menunjukkan interpretasi dari nilai-nilai patriotisme, dalam menciptakan hubungan kerjasama dan figur di berbagai forum internasional.

#### **4.2 Saran**

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi baik bagi akademisi ataupun praktisi, untuk memahami pentingnya penggunaan acara olahraga dalam memberikan citra positif terhadap negara. Khususnya dengan topik yang berkaitan dengan beladiri, yang kurang memiliki popularitas dibandingkan olahraga lainnya seperti Sepakbola dan Basket, dalam kajian hubungan internasional. MMA merupakan jenis cabang olahraga baru, yang memiliki banyak potensi untuk digunakan sebagai pembentuk citra internasional pada olahraga, bagi negara-negara tertentu yang tidak memiliki dominasi terhadap olahraga besar seperti Sepakbola, khususnya negara di luar Eropa. Peneliti sekaligus mengharapkan semakin banyak penelitian mengenai pengaruh olahraga bagi citra negara, khususnya olahraga seni beladiri dengan berbagai sudut pandang dan berbagai objek negara yang dapat diteliti. Hal ini diusulkan dalam rangka meningkatkan kualitas riset dan kekayaan literasi terutama pada bidang olahraga dalam studi Hubungan Internasional.